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株洲晚报微信公众号“助学 10 元”活动正在进行中。从
“小株配齐”筹款系统后台看，截止到8月4日20时，共有134人
次参与，累计捐款金额8470元整。（捐款明细明天一起公布。）

本报讯（记者 姚时美）8 月 3 日，环
洲城党支部的党员们前往炎陵，将 5400
元助学款交到小蔷手上，得知这笔钱基
本可以解决小蔷大学第一学年的学费
时，党员们放心了。

环洲城党支部以及该市场的广大商
户一直是株洲晚报的老订户，平时对晚
报的新闻关注较多。近日，党支部书记
陈文祥在翻阅报纸时，注意到了金秋助
学报道。

“我们正好组织党支部的党员到茶
陵、炎陵开展红色旅游，于是想到面对面
去资助那边的学生。”陈文祥说，经党支
部广大党员讨论，大家决定资助小蔷，由
党支部拿出3000元经费。

到达炎陵后，部分党员又主动捐款，
共计捐款 2400 元，加上党支部的 3000
元，共5400元交到小蔷手上。

陈文祥说：“我们当时跟小蔷说，这
次助学并不需要她回报什么，只要走上
社会后，弘扬正能量，回报社会就行。”陈
文祥还嘱咐小蔷，进入大学后，如果学习
和生活上有什么困难，还可以联系他，环
洲城党支部会尽自己所能帮助她。

据介绍，环洲城党支部成立已经 10
多年，目前有党员20多名，自从党支部成
立以来，多次参加捐资助学、为贫困村捐
建办公楼等公益活动，一对一的助学，今
年还是第一次参加，陈文祥说，今后该支
部还会继续关注株洲晚报金秋助学活动。

父亲外出务工时，不幸因为意外身亡，留下母亲独自抚养
姐弟二人。近日，记者来到攸县株洲健坤外国语学校贫困学
生阿俊的家中发现，阿俊家的家具都十分破旧，基本没有什么
电器，但在这个简陋的家中，却挂着一面“拾金不昧”的锦旗。

阿俊的母亲说，高考结束后，阿俊便和姐姐一起前往广东
打工赚取学费了。“7月初，我在村里捡到一个钱包，当时钱包
里有3000多元，我找了好久，最后将钱包还给了失主，于是失
主送来了一面‘拾金不昧’的锦旗。”阿俊的母亲说，即使家里
再困难，不是自己的钱，那就一定不能要。

阿俊的母亲靠务农维持生计，最多的时候曾承包了20余
亩地。“不多承包一点地，怎么负担得起这两个孩子。”阿俊的
母亲告诉记者，阿俊2岁时，丈夫在工地上因意外去世了，当时
获得的赔偿款很少。为了能够让孩子们更好地成长，自己一
直没有选择再婚，但她一个人实在难以承担两个孩子的学费、
生活费。为了增加收入，她只能多承包一些村上的农田，平时
村民们都很照顾她，农用设备也都尽可能地借给她使用，“我
父母也会过来帮忙，我非常感激大家的帮助”。

随后，记者通过电话联系了正在广州打工的阿俊。阿俊
说，他和姐姐在广州一家肥皂厂打工，每人每天的工资有100
元左右。对于母亲这么多年的默默付出，阿俊表示非常过意
不去，他说，自己以后会在业余时间多参加工作，减轻母亲的
压力，同时，在大学中一定加紧学习，学成之后好好回报母
亲。 （记者 贺天鸿）

为抚养一双儿女
她一人种了20余亩地

环洲城党支部捐款5400元助学

市教育学生工作科负责人黄作军：
各学校照章执行

我省的“方案”是教育部、卫健
委等八部门去年印发的《综合防控
儿童青少年近视实施方案》的落地
和细化，各学校照章执行就是。接

下来，教育部门会跟踪
和落实“方案”的执行情
况。

湖工大学生工作部（处）负责人：“方案”给学校撑腰

我们发现，大学生群体上课时
习惯性地看手机、聊 QQ、刷朋友
圈，学习效率很低；有些学生整夜玩
游戏，白天坐在教室里呼呼大睡。

在此背景下，学校前年出台相
关规定。比如上课期间，学生不得
接听电话、发短信、玩手机，做到不
带手机或手机必入包入袋；严禁在
学生宿舍玩游戏、看视频等。

学校并不反对学生利用电脑
学习、娱乐，只是反对学生沉迷其
中。上述规定实施后，大部分家长
和学生表示支持，也有不少反
对的，当时学校承受了不少
压力。现在，湖南省“方
案”出台，给学校
制定校规撑腰
了，值得点赞。

家长周欣：禁止手机进课堂，学校别布置电子作业

禁止学生带手机进课堂出发点
非常好。但我想说的是，手机、电子
产品只是视力问题的诱因之一；作
业负担重、学习压力大也是原因。
现在很多学校流行布置网上作业，
要求在规定的时间内通过电脑、手

机完成作业。这就形成了电子产品
和学业负担“二合一”双重损害。

禁止手机进课堂的同时，学校
应该慎重布置或者不布置网上作
业。欣慰的是，这一点“方案”里提
到了，希望学校能够严格执行。
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《湖南省综合防控儿童青少年近视实施方案》出台

数据：近半小学生有视力问题

世界卫生组织的一项研究报告显示，我国青少年
近视率居世界第一。高中生和大学生的近视率均超过
七成并逐年上升，小学生的近视率接近40%。

我市情况也不乐观。市中心医院在我市某小学开
展视力普查活动。筛查涵盖该小学二年级、三年级全
体及五年级一个班，共565学生，针对孩子们的视力、屈
光度、色觉进行初步筛查。数据显示，二、三年级学生
中，有五成左右孩子眼睛存在屈光异常，其中近视占到
一半。

省直中医院此前一份抽样统计显示，现在几乎一
半小学生的视力有问题；20 年前，高中生近视率约为
60%，现在突破80%。

前阵子，卫计部门在荷塘区景炎学校随机抽样统
计发现，初一学生的近视率约为 60%。该校工作人员
说，初二、初三学生的近视率应该会更高。

做法：多所学校自行规定学生
“禁带手机”

记者走访建宁实验中学、景炎学校、马家河中学、
白鹤小学、银海学校、市二中等学校，发现这些学校都
明确禁止学生将智能手机、IPad等电子产品带进课堂。

建宁实验中学和景炎学校负责人说，近年来学校
一直禁止学生将手机带进课堂。对于外地的寄宿生，
学生周日下午或周一入校后，将手机交给生活老师统
一保管，周五放学的时候再到生活老师处领取。对于
私自携带智能手机且没有按规定上交到生活老师处的
学生，将按规定处罚，比如扣班级分数、找学生和家长
谈话等。

市二中同样规定禁止学生携带手机、IPad 等电子
产品进入校园。学生携带上述物品进入校园，无论是
否开机、是否使用，均当场予以收缴，由学生发展部统
一收存，学期结束后由家长亲自来校领回。对于违反
此项校规的同学，学校将给予通报批评或纪律处分。

上述学校负责人均表示，学校禁止学生将智能手
机带进课堂，实际上已经执行了很
多年，也得到学生和家长的支
持。带智能手机进课堂
除了影响学生视力
外，对学生注
意力影响更大，
不利于培养良好的学
习习惯。

近日，湖南省教育厅、省卫生健康委员会等八部门联合出台《湖南省综合防
控儿童青少年近视实施方案》（以下简称“方案”）引发了全社会关注，尤其是诸
如“严禁学生将个人手机、平板电脑等电子屏幕产品带入课堂”等规定。

我市青少年视力问题现状如何？对于“方案”你怎么看？记者走访后，发现
市内部分中小学明确禁止学生将智能手机、IPad等电子产品带进课堂。一些家
长对“方案”也表示赞成。

家长袁莉：家长反对主要是担心孩子安全

我是一名家委会成员。实际
上，不让孩子带手机入课堂，家长们
是乐意的，但现实中，也有不少家长
对学校禁止手机进校园不理解，甚

至“冒险”违反学校规定。
我们最担心的就是孩子的安全

问题，或者是临时有紧急事时，无法
第一时间和自己孩子联系。

天元区天台小学校长谭新艳：学校百分百支持

除先天性生理疾病以外，青少
年出现视力问题，原因主要有：生活
中各类电子产品长时间的使用（如
家长忽视管理，孩子长时间看电视、
玩手机等）；长时间的学习，用眼过
度；没有养成良好的用眼习惯。

“方案”严禁学生将个人手机、

IPAD等电子产品带进课堂，是为了
防止学生在校期间，无节制地使用
电子产品，甚至上瘾。这一现象在
小学阶段并没有什么，主要体现在
初中和高中阶段。

作为教师来说，这个“方案”肯
定都会百分百支持并执行。

天元区凿石小学校长汤彩霞：与信息化教育不冲突

严禁学生将个人手机、平板电
脑等电子屏幕产品带入课堂，与信
息化教育不冲突。

信息化建设是国家战略，信息
化时代是不可抗拒和逆转的历史进
程。在课堂里，老师在必要的教学
环节会用到多媒体，现在的小学课

堂是40分钟，会有课间休息，每日例
行有两轮眼保健操缓解学生用眼疲
劳，教育学生养成良好的用眼习惯。

另外，学生还是用作业本完成
作业。因此，小学生视力下降的主
要原因不是课堂教学多媒体产品使
用造成的。
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